

3914/J XX.GP

der Abg. Böhacker und Kollegen an die Bundesministerin für Unterricht und kulturelle Angelegenheiten betreffend Erhalt des Speziallehrganges “Trachtenklasse” in Salzburg/Annahof Die jüngste Novelle zum Schulorganisationsgesetz beinhaltet unter anderem die Eliminierung von Speziallehrgängen. Davon betroffen ist auch die “Trachtenklasse” an der Höheren Bundeslehranstalt für wirtschaftliche Berufe (Annahof) in Salzburg. Diese Einrichtung wird seit mehr als 50 Jahren angeboten und war ursprünglich ein Schulversuch. Seit 1993 wurde dieser Speziallehrgang für Trachtenschneiderei in das Regelschulwesen übernommen und stellt einen wichtigen Teil der Volkskultur dar. Im deutschsprachigen Raum handelt es sich um ein einmaliges Bildungsangebot. Es werden nicht nur traditionelle Kenntnisse und Fertigkeiten über die Herstellung von Trachtenbekleidung vermittelt, sondern darüber hinaus auch noch Fähigkeiten im Bereich der Trachtenmode und des traditionellen Handwerks. Besonders Wert wird auf die Wahrung des Verständnisses für unsere Volkskultur in Vergangenheit und Gegenwart, sowie auf Geschmacksbildung im Bereich der Brauchtumspflege und Volkskunst gelegt. Die Frage des eigenständigen Geschmacks und Weckung des Verständnisses für die Harmonie von Tracht, Person und Landschaft ist vorrangiges Ausbildungsziel dieses einjährigen Speziallehrganges. Dieser Anfrage sind die vom Direktor der HBLA für wirtschaftliche Berufe Salzburg Mag. Dr. Josef Lackner vorgebrachten Gründe für den Weiterbestand der Trachtenklasse beigelegt. Darüber hinaus sind mit dem Weiterbestand dieses Lehrganges einerseits bildungspolitische und andererseits wirtschaftliche Gründe (Tourismusförderung, aber auch Lehrerbeschäftigung) eng verknüpft. In diesem Zusammenhang stellen die unterfertigten Abgeordneten an die Bundesministerin für Unterricht und kulturelle Angelegenheiten die nachstehende Anfrage

1.) Was sind die genauen Gründe, daß die “Trachtenklasse” an der Höheren Bundeslehranstalt für wirtschaftliche Berufe (Annahof) in Salzburg geschlossen werden soll?

- 2.) Welche Möglichkeiten sehen Sie, die „Trachtenklasse“ an der Höheren Bundeslehranstalt für wirtschaftliche Berufe (Annahof) in Salzburg weiter zu erhalten?
- 3.) Welche Finanzierungsmöglichkeiten gibt es für den Weiterbestand dieses Speziallehrganges?
- 4.) Halten Sie die Eliminierung der „Trachtenklasse“ für sinnvoll?
- 5.) Wenn nein, warum nicht?
- 6.) Wenn ja, welche Schritte werden Sie zu welchem Zeitpunkt setzen, damit dieser Speziallehrgang auch in Zukunft bestehen bleibt?

Anlage konnte nicht gescannt werden !!